

## Valiosa estructura del RUM abandonada

Por Rafi Avilés  
Redacción VISION

La magnífica estructura que albergaba el Centro de Estudios Energéticos y Ambientales del Recinto Universitario de Mayagüez en el Cerro Cornelia ha estado por años abandonado y al parecer las autoridades universitarias no tienen planes para rehabilitarlo.

Este es un claro ejemplo de cómo el gobierno desperdicia facilidades en los que se podría desarrollar proyectos en beneficio del país, tal vez por la burocracia, falta de fondos o de ingenio, comentaron personas que denunciaron la situación.

El terreno y el edificio fueron cedidos al gobierno por parte de la Fuerza Aérea de los Estados Unidos, que a su vez se los traspasó a la Universidad de Puerto Rico, según se informó.

Desconocidos han penetrado a las facilidades vandalizándolas y llevándose lo que han considerado de algún valor.

Durante algunos años el CEEA sirvió de centro de operaciones para diversas actividades de carácter científico.

El Dr. José M. López, director de esa división para el año 1976 narró que, entre otras cosas, se hizo un estudio de la Bahía de Guayanilla, el efecto potencial de los desperdicios municipales al ambiente marino tropical y la posibilidad de generar energía eléctrica en lo que se conoce como "convección de energía oceanotérmica".

López declaró que la utilización de esas 20 cuerdas de terreno "es cuestión de imaginación", aunque reconoce que la Universidad de Puerto Rico no cuenta en estos momentos con el presupuesto suficiente para la reconstrucción de la

estructura.

En un momento el Dr. William McCann propuso que se instalara allí la red sísmica. El Departamento de Recursos Naturales y la Policía de Puerto Rico han expresado interés en esas facilidades.

Por su parte Idalia Sánchez, administradora de esa dependencia, atribuyó a la falta de fondos federales el que se abandonara en el 1984 la estructura.

Sánchez manifestó que los proyectos de ecología marina que desarrollaron unos profesores estadounidenses con fondos federales fueron un éxito.

---

**La utilización de esas 20 cuerdas de terreno es cuestión de imaginación, según un exdirector de lo que fue el Centro de Estudios Ambientales del RUM.**

---

"Al disminuir estos fondos los profesores se vieron obligados a abandonar los mismos", declaró Sánchez a VISION.

Apuntó que las únicas facilidades que se están utilizando en estos momentos en esos terrenos es el Laboratorio Pesquero.

Se anticipa que si el RUM no hace algo pronto, podría perder esta facilidad y en la medida que continúa el vandalismo y el deterioro de la estructura, más costosa será la reconstrucción de ésta.

---